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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss -ohne Frist und 
Form  
 

Gremium: Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss 

Sitzungsdatum: Montag, den 11.07.2022 

Sitzungsdauer: 19:00 - 19:40 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte  

 
 

 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 
  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 

            

Andreas Brohm    Birgit Wesemann 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Werner Jacob 
Herr Peter Jagolski   
Herr Wolfgang Kinszorra  
Herr Uwe Nastke 
Frau Rita Platte   
Herr Marco Radke 
Frau Alexandra Schleef   
Herr Bodo Strube   

Protokollführer 
Frau Birgit Wesemann   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Kathleen Altmann   

Gäste 
Herr Jörg Feldmann Verwaltung 
Herr Jörg Schönstedt KID Magdeburg 
Herr Stephan Krebs KID Magdeburg 

 

Mitglieder 
Frau Edith Braun entsch. -Vertr. Herr Nastke 

Herr Marcus Graubner entsch. -Vertr. Hr. Radke 
Frau Steffi Kraemer entsch. -Vertr. Hr. Jagolski 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss -ohne Frist 
und Form- der EGem Stadt Tangerhütte am Montag, 11.07.2022, 19:00 Uhr im Sitzungsraum des 
Rathauses, Bismarckstraße 5 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.      

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

3. außerplanmäßige Ausgabe - Auftragsvergabe zum Einsatz einer neuen 
Firewall 
 

BV 889/2022 

4. Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der  
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Brohm eröffnet die Sitzung des Hauptausschusses (HA) ohne Frist und Form, stellt die ord-
nungsgemäße Einladung fest und begrüßt alle anwesenden Mitglieder sowie die Gäste. Für Frau 
Braun ist Herr Nastke, für Herrn Graubner ist Herr Radke und für Frau Kraemer ist Herr Jagolski 
anwesend. Die nicht anwesenden Mitglieder sind entschuldigt. Dier Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 

Es gibt keine Änderung der Tagesordnung (TO). Die vorliegende TO wird festgestellt.  
 
TOP 3: außerplanmäßige Ausgabe - Auftragsvergabe zum Einsatz einer neuen Firewall 

Vorlage: BV 889/2022 
 

Herr Brohm begrüßt nochmal Herrn Schönstedt und Herrn Krebs von der KID Magdeburg. Wie in 
der Freitagsinfo (Ausgabe 23/2022) vom 08.07.2022 schon mitgeteilt wurde, habe es in der Verwal-
tung am Donnerstag, den 07.07.2022 massive Cyberangriffe auf die IT-Systeme im Rathaus gege-
ben. Man habe versucht, mittel E-Mails, in denen Exceldateien verlinkt waren, eine Vielzahl an Mit-
arbeitern Schadsoftware zuzuleiten. Zum Glück haben die Kollegen im Amt mit der erforderlichen 
Weitsicht reagiert und dadurch ein Eindringen der Schadsoftware verhindert. Die Angriffe nehmen 
täglich zu und es sei nur eine Frage der Zeit, wann ein Angriff Erfolg habe. Aus diesem Grund habe 
man diese Sitzung einberufen. Zurzeit sei auch am Markt die IT-Technik schwer zu beschaffen, 
kostenintensiv und mit langen Lieferfristen belegt. 
Herr Brohm übergibt an Frau Altmann das Wort. 
 

Frau Altmann spricht zur Problematik der Finanzierung einer neuen Firewall. Diesen Beschluss 
habe man in der letzten HA-Sitzung mit dem Auftrag, eine neue Finanzierungsdeckung zu finden, 
vertagt und an den BM zurückverwiesen aber es sei schwierig andere Positionen zu finden. Sie 
erläutert den Räten, warum man diese Positionen vorgeschlagen habe. Die Einrichtungen (Kitas 
und Schulen) haben ihre Wünsche aber lt. Rücksprache liegen keine akuten Bedarfe mehr vor. 
Heute habe sie z.B. mit der Schulleiterin von Lüderitz gesprochen. Vom Wildpark habe man auch 
noch ungeplante Einnahmen in Höhe von 5.844 €. Für die Schulküche Lüderitz habe man für dieses 
HH-Jahr einen Kombidämpfer in Höhe von 6.000 € geplant. Das aktuelle Angebot für den Kombi-
dämpfer belaufe sich aber auf 14.000 €. Dadurch sei dieser nicht finanzierbar und die Schulküche 
koche weiterhin mit den alten Dämpfer. Frau Lindekugel gehe das Risiko ein. Deswegen habe man 
mit gutem Gewissen diese Finanzierung vorgeschlagen. 
 

Herr Brohm bittet um Abstimmung, dass die KID zur neuen Firewall reden dürfe. 
 

Daraufhin stellt Herr Kinszorra den Geschäftsordnungsantrag, es sei nicht notwendig, dass die KID 
nochmal angehört wird. Diese habe in der letzten HA-sitzung ausführlich darüber gesprochen. 
Abstimmung Geschäftsordnungsantrag: 6x Ja, 4x Nein, 0x Enthaltung 
 

Nun entsteht eine Diskussion, ob man die neue Firewall benötige oder, ob man noch das Jahr ab-
warten sollte. An dieser Diskussion beteiligen sich Frau Schleef, Frau Altmann, Herr Nastke, Herr 
Jagolski, Herr Brohm, Herr Kinszorra und Herr Jacob. 
- Fraktionsgelder zur Finanzierung nehmen => AW: stehen schon auf Streichung 
- Änderung auf Liste Finanzierung liege nicht vor 
- Vertrag läuft nur noch 1 Jahr 
- warum im Vertrag vor 4 Jahren nicht alle Leistungen, die man durchführen müsse, enthalten  
  => AW: aus heutiger Sicht würde man die Verträge so abschließen 
- letzte Mal für Firewall ¼ Mio. € ausgegeben => AW: ¼ Mio. € für die gesamte Technik ausgege-
ben 
- wer garantiert, dass man im ½ Jahr nicht schon wieder eine veraltete Firewall habe und Geld für  
  eine neue ausgeben müsse 
- Rat wisse, dass man sich schützen müsse aber warum wie beschlossen, Finanzierung nicht geän- 
  dert => AW: dies habe Frau Altmann eben gerade dargelegt 
- eben Dargelegte werde nicht akzeptiert 
 

Herr Jagolski stellt den Geschäftsordnungsantrag, eine 10-minütige Unterbrechung. 
Abstimmung Geschäftsordnungsantrag: 7x Ja, 1x Nein, 2x Enthaltung 
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Nach der Pause erläutert Herr Brohm nochmal, dass man das, was man jetzt schon wegen den 
vermehrten Cyberangriffen anschaffen wolle, das sei, was man im nächsten Jahr anschaffen wollte. 
 

Frau Schleef fragt nach den Folgekosten. 
 

Herr Schönstedt vom KID antwortet, dieser Vertrag sei für 5 Jahre und umfasse den völligen Ser-
vice. 
 

Herr Dr. Dreihaupt zeigt seine Befürchtungen auf, falls man heute diesen Beschluss nicht zustim-
me. 
 

Herr Kinszorra stellt den Geschäftsordnungsantrag, Ende der Rednerliste. 
Abstimmung Geschäftsordnungsantrag: 7x Ja, 1x Nein, 2x Enthaltung 
 

Die UWGSA stellt den Geschäftsordnungsantrag, auf Einzelabstimmung, dem zugestimmt wird. 
 

Herr Brohm bittet um namentliche Abstimmung der BV 889/2022. 
 

Der Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss beschließt außerplanmäßige Ausgaben zur Sicherung 
der IT-Infrastruktur der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte. 
 

Herr Andreas Brohm Ja   Herr Wolfgang Kinszorra Nein 
Herr Uwe Nastke Nein  Herr Peter Jagolski  Nein 
Herr Dr. Dreihaupt Ja   Frau Rita Platte  Ja 
Herr Marco Radke Nein  Frau Alexandra Schleef Ja 
Herr Werner Jacob Nein  Herr Bodo Strube  Ja 
Abstimmungsergebnis:  5x Ja,  5x Nein,  0x Enthaltung =>  abgelehnt  
 
TOP 4: Schließung der Sitzung 
 

Herr Brohm schließt 19:40 Uhr die HA-Sitzung.  
 
 
Fertiggestellt am: 16.08.2022 

 


	ref_sitext

